



Kantonskanzlei, 9102 Herisau

An die Empfängerinnen und Empfänger
der Ausserrhoder Medienmitteilungen

Georg Amstutz
Leiter

Tel. 071 353 68 82
Georg.Amstutz@ar.ch

Herisau, 14. August 2013

Medienmitteilung

Grundlagenpapier Psychiatrieversorgung

Der Regierungsrat von Appenzell Ausserrhoden hat noch vor den Sommerferien das "Grundlagenpapier Psychiatrieversorgung" zur Kenntnis genommen und eine Arbeitsgruppe eingesetzt, die offene Fragen im Zusammenhang mit der Umsetzung des Papiers klären soll.

Das am 4. Juni 2013 von der Regierung zur Kenntnis genommene Grundlagenpapier geht auf einen Entwurf aus dem Jahr 2009 zurück, welcher in verschiedenen Gremien intensiv diskutiert und mehrmals überarbeitet wurde. Im August 2011 wurde das Papier erstmals der Regierung zur Kenntnisnahme unterbreitet. Sie beschloss damals, bei interessierten Kreisen eine Anhörung durchzuführen. Die Stossrichtung der künftigen psychiatrischen Versorgung im Kanton, welche im Grundlagenpapier skizziert ist und v.a. den Aufbau einer ambulanten psychiatrischen Versorgung betrifft, wurde im Rahmen der Anhörung mehrheitlich begrüsst. Seither gab es aber zahlreiche Veränderungen, welche eine Umsetzung des Papiers wesentlich beeinflussen.

Neben externen Faktoren, wie der Einführung der neuen Spitalfinanzierung zu Beginn des Jahres 2012, der Änderung des Rechtsstatus des SVAR als selbständig öffentlich-rechtliche Anstalt auf den 1. Januar 2012 und der knapper werdender Finanzen des Kantons, zeigte sich, dass für die Umsetzung noch Klärungsbedarf u.a. im Bereich der stationären Behandlung besteht. Um die offenen Fragen zu beantworten, hat der Regierungsrat eine institutionell breit abgestützte Arbeitsgruppe eingesetzt, welche auf politischer Ebene durch einen Lenkungsausschuss begleitet wird. Die Umsetzung des Grundlagenpapiers – insbesondere der Ausbau der ambulanten psychiatrischen Versorgung der Bevölkerung von Appenzell Ausserrhoden – ist zudem abhängig vom Voranschlag 2014 und der Finanzplanung durch den Regierungsrat und den Kantonsrat.

Das "Grundlagenpapier Psychiatrieversorgung" ist auf der Webseite des Kantons <http://www.ar.ch/> → Departemente → Departement Gesundheit → [Publikationen](#) aufgeschaltet.

Weitere Auskünfte erteilen:

Regierungsrat Dr. Matthias Weishaupt, Vorsteher Departement Gesundheit, 071 353 68 50 (erreichbar am 14.8. zwischen 11 und 12 Uhr)

Anna Eichenberger, Leiterin Spitalamt Appenzell Ausserrhoden, 071 353 68 53

Georg Amstutz, Leiter Information und Kommunikation Appenzell Ausserrhoden, 071 353 68 82